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Carta 10 del Presidente 

Comunicamos a todos nuestros miembros la gestión realizada por la Cámara 
Panameña de la Construcción (CAPAC), a través de este documento que recopila 
las actividades destacadas en las que participamos. El siguiente informe se 
comprende del 29 de septiembre al 28 de octubre del presente año.  

 
1. El 5 de octubre, la CAPAC recibió en cortesía de sala al Capitán Orlando 

Allard del Centro de Capacitación y Certificación Técnica y Profesional de 
la USMA, George Richa Mawad (CCCTP), quien presentó a los miembros 
sus programas laborales, profesionales y generales en áreas de minería 
básica, logística, seguridad e higiene ocupacional, en temas tecnológicos y 
construcción. 
 
El gremio de la construcción instó a mantener una coordinación continúa 
mediante reuniones periódicas con el Instituto de Capacitación de la 
Industria de la Construcción (ICIC), con la finalidad que los une, como lo 
es, la formación técnica y académica de los profesionales de la industria. 
 

2. Hemos acudido a las reuniones convocadas por el CoNEP en la que se aborda 
la participación en la fase 2 del Diálogo. En una sesión, el presidente, Rubén 
Castillo y expresidente Severo Souza, manifestaron la posición del gremio y 
las condiciones mínimas que debían cumplirse para participar en la fase 2 de 
la Mesa del Diálogo.  
 
Señaló que la mesa estaría compuesta por 24 participantes de las 
organizaciones sindicalistas que han estado participando en esta mesa, 8 del 
gobierno y 8 de la empresa privada.  

 
El 12 de octubre, en representación de CAPAC, el Ing. Alejandro Ferrer 
acudió a una conferencia de prensa, en donde la mayoría del CoNEP 
acordaron que, si no existen las condiciones no veían la posibilidad de 
participar.  
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El presidente de CoNEP trató sobre los puntos indicados anteriormente, 
sobre la fase 2 de la mesa del diálogo, sobre el Seguro Social, la escogencia 
de los magistrados del Tribunal Electoral. De igual manera, este gremio 
envió nota con la posición ya expuesta, a la Iglesia Católica. 

 
3. El 11 de octubre asistí a la inauguración de la décimo cuarta edición del Foro 

Nacional de Competitividad, FNC 2022, “Hacia el crecimiento sostenible e 
inclusivo”, evento cuyo objetivo principal fue el de identificar los obstáculos 
que limitan la competitividad del país y las tareas para subsanarlos.  
 
La plenaria de inauguración fue el punto de partida para el trabajo que se 
desarrolló en las diferentes mesas temáticas, los días subsiguientes, en donde 
la Cámara participó en las de mercado laboral, tramitación con el Estado y 
medio ambiente. 
 
En el foro participaron los sectores públicos y privados y permitió la 
identificación de cinco propuestas por mesa de trabajo para la Agenda de 
Acción 2021-2022.  
 

4. Recibimos invitación del Consejo Empresarial Panamá Estados Unidos 
(USPA), para acompañar el día 24 del presente mes, a una Delegación de 
San Antonio, Texas, en la residencia del Embajador de Estados Unidos. 
 
La misión estuvo liderizada por 25 empresas, que forman la Cámara de 
Comercio de San Antonio, estuvieron representadas por ejecutivos en la 
industria de aviación, logística, energía, educación, construcción, 
tecnología, ventas al detal, cuidados de la salud, transporte, desarrollo 
económico, culinario, sectores vinculados al arte. 
 
El 27 de octubre, en conjunto con el presidente de USPA USA, Embajador 
Juan B. Sosa asistimos a una sesión de presentación de las actividades ya 
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desarrolladas por USPA USA y USPA PANAMA durante el año 2022 y los 
planes futuros para actividades y proyectos para 2023. 
 
También se habló sobre la formalización de la nueva Junta Directiva de 
USPA Panamá y la integración de los diferentes gremios empresariales que 
la componen, según los estatutos.  
 

5. Participé como moderador en el Conversatorio de inauguración (MEGA 
OBRAS) El potencial portuario y marítimo en la costa pacífica panameña, 
organizado por la Facultad de Ingeniería Civil Marítima de la Universidad 
Marítima Internacional de Panamá (UMIP).  
 
Esta actividad se desarrolló del 24 al 28 de octubre de 2022, y tenía como 
finalidad el intercambio entre estudiantes y profesionales del área de la 
ingeniería. Dicho evento estuvo compuesto por una inauguración, 
conferencias, conversatorios, competencias y un acto de clausura. 
 

6. El 25 de octubre asistí al acto de Toma de Posesión de la Junta Directiva del 
Sindicato de Industriales de Panamá (SIP), periodo 2022-2023, del cuyo 
presidente por segundo año consecutivo es el ingeniero Luis Frauca.  
 
Al ingeniero Frauca, le acompañan como primer vicepresidente Raúl 
Montenegro; segundo vicepresidente, Gina Forte; tesorero, Juan Antonio 
Fábrega; subtesorero, Rosmer Jurado; secretario general, Cristóbal Siu; 
subsecretario general, Lorena Henríquez; los vocales Roy Rivera, Aida 
Michelle de Maduro y Edgar Ivankovich.  

Agradezco a todos los agremiados la atención prestada a este informe, el cual 
remitiremos a todos ustedes de manera constante y periódica.  

 

Ing. Carlos Allen 
Presidente de CAPAC 
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